



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 10 de septiembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Comandante del Comando Sur de Estados Unidos llegará a Ecuador para tratar temas de cooperación en seguridad-EI Universo

Una alta autoridad del Ejército estadounidense visitará Ecuador la próxima semana. Se trata de la general Laura Richardson, comandante del Comando Sur de los Estados Unidos (Southcom), que llegará para mantener reuniones bilaterales y regionales sobre temas de cooperación en seguridad durante la Conferencia de Defensa Suramericana (Southdec), que este año organiza el país.

La embajada de Estados Unidos en Ecuador informó que la conferencia promoverá el diálogo entre los jefes de defensa de la región, con el propósito de compartir ideas, experiencias y perspectivas que deriven en consensos sobre aspectos de seguridad y defensa; además, se busca fortalecer la cooperación entre las Fuerzas Armadas. [Ver más](#)

Notas referentes: [@USembassyEC](#), [@CodigoVidrioEc](#), [El Telégrafo](#)



@DefensaEc

En el Ministerio de Defensa Nacional el @CN_Igualdad imparte taller al personal militar y servidores públicos de @FFAAECUADOR, con el objetivo de fortalecer las capacidades en la protección de derechos de niñas, niños y adolescentes. [Ver más](#)



@DefensaEc

@FFAAECUADOR en apoyo a instituciones del Estado, brindan seguridad durante el #CensoPenitenciario en Centros de Rehabilitación Social de #Cañar, #Esmeraldas y #Pastaza con la finalidad de levantar información sociodemográfica de las personas privadas de libertad. [Ver más](#)



@DefensaEc

Seis deportistas de @FFAAECUADOR son parte de la #VueltaAlaRepública2022.

Se trata de la 39° edición de la vuelta ciclista más grande del Ecuador, en la que participan deportistas de élite internacional que llegaron la mañana de este viernes a #Machachi. [Ver más](#)



@DefensaEc

#Galápagos| En apoyo a @Salud_Ec a través de la @armada_ecuador realizamos la evacuación aeromédica de una paciente embarazada con complicaciones desde #Islasabela a #SanCristóbal con el empleo de la aeronave de ala rotatoria. [Ver más](#)



@IGM Ecuador

@IGM_Ecuador recibió la visita del personal de la @NGA_GEOINT, en donde se presentaron las potencialidades de la institución en líneas de acción en el ámbito Geográfico y Cartográfico, afianzando así los diferentes convenios. [Ver más](#)



@IGM Ecuador

@IGM_Ecuador recibió la visita de Fernando Alvear, Director @RegistroCivilec; Carlos Echeverría, Subdirector y personal técnico, quienes observaron el proceso de elaboración de tarjetas electrónicas en policarbonato más táctil con chip para la emisión de #cédulas de identidad. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Operativo conjunto permitió la incautación de material explosivo utilizado en minería ilegal-EI Telégrafo

Integrantes de las Fuerzas Armadas (FF.AA.) detallaron que este viernes 9 de septiembre del 2022 se realizó la incautación de material explosivo y maquinaria utilizada en labores de minería ilegal en el cantón Camilo Ponce Enríquez, de El Oro.

El ente militar indicó que también se detuvo a 16 personas presuntamente involucradas en estas actividades, durante el operativo que fue coordinado en conjunto con la Policía Nacional y la Agencia de Regulación y Control de Energía y Recursos Naturales No Renovables (ARC).

Esta trabajo permitió el decomiso de 77 tacos de dinamita, 200 bultos de material mineralizado, cinco máquinas perforadoras, 320 galones de diésel, entre otros. Se identificaron cuatro bocaminas ilegales. [Ver más](#)



El uso indebido de uniformes policiales o militares se sanciona con cárcel en Ecuador-La Voz Tomebamba

El uso indebido de uniformes policiales o militares se sanciona con cárcel en Ecuador. Se considera delito cuando una persona utiliza públicamente uniformes o insignias de un cargo oficial que no le corresponde.

Según el artículo 296 del Código Integral Penal (COIP) establece una pena de 15 a 30 días de cárcel para quien cometa ese delito. Según esa normativa, la infracción penal se agrava cuando las personas usan credenciales falsas, uniformes o distintivos de instituciones o empresas públicas, con la finalidad de pretender pasar por funcionarios, trabajadores o servidores públicos para facilitar la comisión de la infracción. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 10 de septiembre 2022

<p>Operativos de seguridad se efectúan en la estación El Recreo, en Quito-El Comercio Este viernes 9 de septiembre de 2022, el personal de la Policía Nacional y los agentes de Control Metropolitano efectuaron operativo de seguridad y control en la estación El Recreo del Trolebús. Así lo informó la Empresa Metropolitana de Transporte de Pasajeros Quito. Esta labor coordinada entre instituciones tiene el objetivo de disuadir actos delictivos contra los usuarios. Ver más</p>	
<p>Asesinan a exfuncionaria de la cárcel El Rodeo: sicarios la interceptaron dentro de su carro-Vistazo Una exfuncionaria de la cárcel El Rodeo de Portoviejo fue asesinada, bajo la modalidad de sicariato, este jueves 8 de septiembre de 2022, en Manta, provincia de Manabí. La mujer de 29 años e identificada como Mery Alexandra Alcívar Veliz estaba conduciendo su vehículo, una camioneta doble cabina, cuando fue atacada por los sicarios. Los sujetos armados se movilizaban en una moto y aprovecharon la luz roja del semáforo para ejecutar el crimen, a la altura del barrio 15 de Septiembre. Ver más</p>	
<p>Censo en cárceles de Ecuador evidencia inconsistencias en datos-El Comercio La información de los presos de 12 cárceles del país ya se verifica con un cruce de datos en entidades estatales. El historial judicial, socioeconómico, ficha médica, información de sus identidades, entre otros, son constatados en las bases de datos de al menos seis instituciones públicas. Este trabajo es parte del censo penitenciario que realiza el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad (SNAI), con el Instituto Nacional de Estadística y Censos, MIES, Ministerio de Salud y Policía Criminalística. Ver más</p>	
<p>Familiares de reclusos fallecidos en masacres van ante tribunal popular simbólico a exigir justicia-El Universo Sin respuesta ni justicia por las masacres ocurridas en las cárceles, familiares de reclusos acudieron a un tribunal simbólico para pedir un juzgamiento en este caso. Era una instancia simbólica en la que se enjuiciaría al Estado por las casi 500 víctimas de las masacres que se han registrado en los últimos años en las cárceles ecuatorianas. Ver más Notas referentes: Expreso, Primicias</p>	
<p>Privados de libertad denuncian la pésima calidad de sus comidas-El Comercio La búsqueda de un buen servicio de alimentación para las cárceles del país no termina. El Gobierno, a través del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad (SNAI), ha intentado por seis ocasiones contratar nuevas empresas que presten este servicio a escala nacional, pero no lo ha conseguido. Los procesos han sido declarados desiertos y dentro de las cárceles no ha cambiado el panorama. Ver más</p>	
<p>Policía estima que se superará en más del 100 % la cifra de armas de fuego decomisadas en el 2022 en comparación con el 2021-El Universo En lo que va del año, la Policía Nacional ha incautado 1.154 armas de fuego en las distintas intervenciones, operativos y controles efectuados en Guayaquil, Durán y Samborondón, tres cantones que conforman la Zona 8. De esa cifra, la Policía Judicial cumplió con los protocolos judiciales para la entrega de 100 armas al departamento de Control de Armas del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas. Similar destino tiene 215 municiones y 15 alimentadores también decomisadas en las actividades policiales. Ver más</p>	
<p>Ecuador bordea las 140 toneladas de drogas incautadas en 2022-Primicias El país se está acercando a igualar el récord histórico de incautación, de 210 toneladas, registrado en 2021. Ecuador bordea las 140 toneladas de drogas incautadas desde inicios de 2022, informó la Policía Nacional en redes sociales. Alrededor de 6,5 toneladas de drogas han sido decomisadas en los últimos 30 días en la ciudad portuaria de Guayaquil, durante el estado de excepción decretado por el Gobierno tras el presunto atentado con explosivos que dejó cinco muertos el 14 de agosto en uno de los barrios de esta urbe. Ver más Notas referentes: La Hora</p>	
<p>Moradores de Socio Vivienda, preocupados por retiro de portones-Primicias Habitantes de Socio Vivienda 2, en el noroeste de Guayaquil, rechazan el retiro de portones de metal con los que impedían el paso de delincuentes. La Policía dice que recupera el espacio público. La Policía retiró alrededor de 60 portones de metal que fueron instalados por los moradores de Socio Vivienda 2 ante el alto índice de inseguridad. "Cuando los policías y militares se vayan ¿qué va a pasar con nosotros?", se pregunta preocupada una moradora de Socio Vivienda 2. Ver más Notas referentes: El Universo</p>	
<p>Funcionarios ecuatorianos se capacitan en España contra el crimen organizado-Primicias Expertos en gestión fronteriza de Ecuador y Colombia visitaron esta semana España para intercambiar conocimientos y experiencia contra el crimen organizado y durante cinco días mantuvieron encuentros con agentes especializados de la Policía española. Seis representantes ecuatorianos y seis colombianos conocieron de primera mano con sus homólogos españoles cómo se lucha contra el delito en distintas operaciones. Así lo informó el viernes 9 de septiembre de 2022 la Dirección General de la Policía Nacional de España. Ver más</p>	
<p>En operativo conjunto frustran el tráfico de supuesto 'abastecedor' de drogas-Expreso Cinco personas, dos de ellas con antecedentes delictivos, fueron detenidas tras una incursión militar y policial en tres sectores del cantón Durán, provincia del Guayas. Las aprehensiones se dieron este viernes 9 de septiembre de 2022, tras las denuncias ciudadanas que dieron cuenta de la presencia de personas que estarían dedicándose al micro y narcotráfico en la ciudadela Abel Gilbert, El Recreo y el sector del Divino Niño, donde la policía logró divisar una camioneta en actitud sospechosa que ingresó a un domicilio, según informó el coronel Jorge Hadathy, jefe del Distrito Durán. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 10 de septiembre 2022

Dos hombres fueron sentenciados por asesinato al estilo sicariato en Esmeraldas-El Comercio

Con base en las pruebas presentadas por Fiscalía, un Tribunal de Garantías Penales de Esmeraldas sentenció a 34 años y ocho meses de pena privativa de libertad a Joel T. También fue sentenciado Carlos R., a 17 años y cuatro meses de cárcel, ambos por asesinato.

Los dos hombres fueron procesados como autor y cómplice –respectivamente– del crimen de Randy B., perpetrado durante una fiesta, en 2021. [Ver más](#)



Asesinan al guardaespaldas del alcalde de San Lorenzo-La Hora

La víctima de 46 años de edad cumplía el rol de ser el guardaespaldas del alcalde de San Lorenzo, Gleen Arroyo. La inseguridad y violencia organizada acabó con la vida del hombre quien se encontraba reunido con un grupo de amigos cuando ocurrió el hecho de sangre. [Ver más](#)



En los próximos días Policía informará sobre la detonación cerca de la cárcel-La Hora

El caso del vehículo que fue afectado por la explosión de un artefacto, la noche del miércoles 7 de septiembre de 2022, en los alrededores del Centro de Rehabilitación Social de Loja (CRS-L), sigue en investigación. Por ahora las autoridades del centro carcelario no se han pronunciado al respecto. El vehículo permaneció en el lugar hasta horas de la mañana de ayer. [Ver más](#)



Escuela Segura busca proteger a los estudiantes del microtráfico-La Hora

Babahoyo • Debido a los problemas que existen dentro de los planteles educativos, con jóvenes inmersos en la venta, el consumo de droga, organizaciones delictivas, entre otros conflictos, el ministro del Interior, Patricio Carrillo y la ministra de Educación María Brown, realizaron el lanzamiento del Proyecto denominado 'Escuela Segura', el cual busca terminar con estos problemas, y trabajar en conjunto con la Policía Nacional, instituciones educativas y la comunidad en general. [Ver más](#)



Dos escuelas cerradas y ocho alertas por inseguridad en Guayaquil-Primicias

El Ministerio de Educación aún no sabe cuándo retomará las clases presenciales en los dos planteles de Socio Vivienda, cuyos 3.399 estudiantes están en la virtualidad tras las balaceras de inicios de septiembre de 2022. La extorsión es otra problemática. Aún no hay fecha de regreso a clases presenciales de los 3.399 estudiantes de los dos planteles de Socio Vivienda que mantienen cerradas sus puertas, tras la inseguridad en este sector del noroeste de Guayaquil. [Ver más](#)



Más de 50.000 firmas respaldan iniciativa ciudadana impulsada en plataforma para que se conceda el indulto al policía Santiago Olmedo-El Universo

El caso del policía Santiago Olmedo, condenado a trece años de cárcel por el delito de extralimitación en la ejecución de un acto de servicio, indigna a una parte de la población que respalda al agente y considera que su actuación fue legítima, ya que evitó que un joven fuera víctima de la delincuencia. [Ver más](#)



La compra de derivado de crudo varada en alta mar-Expreso

Hay un obstáculo que puede impedir que salga al mercado la nueva gasolina súper plus 95. Los primeros 295.000 barriles de nafta que Ecuador ha importado para producir esta oferta están varados en alta mar. La carga está a la espera de una autorización, que Flopec se niega a dar porque asegura que esos barriles debieron ser transportados por sus embarcaciones, tal como lo señala el protocolo, pero eso no se dio. [Ver más](#)



En el Gabinete Sectorial de Salud se presentaron los resultados de las estrategias de abastecimiento en la red pública integral-El Telégrafo

En el noveno Gabinete Sectorial de Salud que se realizó en Guayaquil, presidido por el vicepresidente Alfredo Borrero Vega, se dio seguimiento a las acciones que se ejecutan en el Red Pública Integral de Salud con el objetivo de mejorar la atención a la ciudadanía.

Finalmente, Juan Zapata, director General del Servicio Integrado de Seguridad ECU 911, enfatizó en la importancia de trabajar de manera conjunta para realizar un seguimiento continuo a la operatividad de las ambulancias que corresponden a Fuerzas Armadas, IESS y Policía Nacional para la articulación de sus unidades en atención pre hospitalaria. [Ver más](#)



Sandra Molina: 'certificado migratorio se negará a venezolanos si tienen antecedentes'-El Comercio

Nace de una decisión del Gobierno del presidente de la República, Guillermo Lasso. Es un trabajo en conjunto entre el Ministerio del Interior, el Ministerio de Relaciones Exteriores, el Registro Civil y el Ministerio de Inclusión Económica y Social. [Ver más](#)



Militares en los bosques de Colombia-Expreso

Campeños o deforestadores es la dicotomía creada por la Operación Artemisa, una militarización de los bosques colombianos que ha llevado a una aguda división en el departamento del Guaviare entre críticos de esta política y la fuerza pública que defiende su labor en la conservación y lucha contra la deforestación.

La Operación Artemisa fue creada por el anterior Gobierno y ahora pende de un hilo con la llegada de la nueva administración, de Gustavo Petro, que ya anticipó que pondrá fin a la militarización de la lucha contra la deforestación. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 10 de septiembre 2022

<p>Ejército Ecuatoriano #Guayaquil En las instalaciones del Fuerte Militar Huancavilca, se realizó el cambio de mando de la Segunda División de Ejército Libertad entre el general de brigada Manolo Hernández y general de brigada Amílcar Alvear, comandantes saliente y entrante respectivamente. El evento estuvo presidido por el general de división Gustavo Acosta Yacelga comandante general del Ejército al cual asistieron las principales autoridades de la provincia del Guayas. Además se realizó la firma de actas de entrega-recepción. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #ATENCIÓN #Azuay Las @FFAAECUADOR en coordinación con Instituciones del Estado, realizaron una operación militar de control de armas, municiones y explosivos en contra de la minería ilegal en el sector de #Muyuyacu, decomisando gran cantidad de explosivos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #SantoDomingo Dos personas aprehendidas, 01 balanza digital, 133 envolturas de papel con marihuana, 68 fundas transparentes de marihuana, 02 fundas transparentes grandes con cocaína, 71 fundas de cocaína y 250 gr. de marihuana, fueron decomisados por efectivos militares. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Las @FFAAECUADOR en apoyo a otras instituciones del Estado, proporcionó seguridad durante el censo penitenciario realizado en los Centro de Rehabilitación Social de #Cañar, #Esmeraldas y #Pastaza, para levantar la información sociodemográfica de las personas privadas de libertad. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Durante una operación de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en el sector de #Guadalito en #SanLorenzo, se localizó una vivienda abandonada, en su interior se encontró, 03 carabinas de y dos municiones cal. 12 mm. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR En la vía #Esmeraldas-#SantoDomingo, @FFAAECUADOR aprehendieron a un ciudadano que transportaba armas y municiones:</p> <ul style="list-style-type: none"> • 03 Pistola cal. 09 mm. • 01 Pistola cal. 45 mm. • 01 Pistola cal. 22 mm. • 02 Carabina cal. 16 mm. • 1825 cartuchos cal. 16 mm. • 120 municiones cal. 09 mm. Ver más 	
<p>@EjercitoECU #Shell Desde las instalaciones del GAE44 Pastaza se realizó la evacuación aéreo médica hasta el @he1_ffaa de un miembro del @EjercitoECU quien sufrió un accidente durante un ejercicio de exploración de cavernas, al momento se encuentra recibiendo atención médica especializada. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc En la ciudad de Piura Perú, con la presencia del brigadier general Wilfrido Moya Salazar, comandante del Comando de Operaciones Aéreas y Defensa de la Fuerza Aérea del Ecuador y el teniente general Rubén Gambarini Oñath, comandante de Operaciones de la @fapperu. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Fiscalía no archivará la denuncia de Lasso contra cinco asambleístas-Expreso La investigación no se detiene. El presidente Guillermo Lasso solicitó, el pasado 25 de agosto a la Fiscalía General del Estado archivar las investigación contra cinco asambleístas de Pachakutik; a quienes calificó de "ladrones y corruptos" el pasado 24 de marzo por exigir pagos indebidos a cambio de sus votos en la Asamblea. Ante esto, la Fiscal Diana Salazar en un oficio dirigido a Alejandro Jaramillo, presidente de la Comisión de Justicia y Estructura Del Estado, señaló que la investigación continuará su curso con total objetividad. Ver más, El Comercio</p>	
<p>Precios, combustible y negocios: ¿por qué te debe interesar que se den acuerdos en las mesas de diálogo entre Gobierno e indígenas?-El Universo En debate está una nueva reducción de 30 centavos en el precio de la gasolina extra y de 25 centavos para el diésel. Las casi tres semanas que el país estuvo paralizado en junio pasado no han quedado atrás del todo. Los pedidos que abanderaron las protestas convocadas por la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) siguen en pie y a la espera de soluciones por parte del Gobierno. Por eso, se instalaron mesas de diálogo que llevan casi dos meses y de las que depende que no haya un nuevo paro. Este 9 de septiembre se cierran las cinco primeras, de las que solo una ha llegado a acuerdos. Ver más</p>	
<p>Colombia y Venezuela anuncian reapertura de frontera para el 26 de septiembre-El Universo Tras el cierre total de la frontera en el 2019 por parte de Nicolás Maduro, cuatro años después de prohibir la circulación de vehículos por las mismas, hoy tanto el gobierno colombiano como el venezolano anunciaron una próxima reapertura. "El próximo 26 de septiembre daremos apertura a la frontera entre Colombia y Venezuela", de esta manera Gustavo Petro anunciaba la decisión tomada. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 10 de septiembre 2022

Organizaciones indígenas, a la expectativa por acuerdos con el Gobierno-El Comercio

Dirigentes y funcionarios llegaron hasta la Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE) desde la mañana de este 9 de septiembre del 2022 con el objetivo de finiquitar los puntos de las mesas de diálogo. Tres se deben cerrar este viernes y uno extenderá su análisis.

En la mesa de Focalización de subsidios el consenso es que se beneficie con el precio de USD de 2,10 la gasolina extra y de USD 1,50 el diésel. [Ver más](#)



¿Es mejor negociar con Correa o con Iza?-La Hora

El seis de mayo hubo la llamada telefónica. Lasso, Nebot, Correa, Henry Kronfle, Pabel Muñoz, Camilo Samán y César Monge (fallecido) se conectaron para esbozar un primer acuerdo.

Los que ven transparencia en ese acercamiento han sostenido que el único fin era la gobernabilidad. Algo que, actualmente, se ha convertido en un lejano tesoro. Supuestamente no contenía indultos, liberación de personas, reparto de cargos, ni la comisión de la verdad. La última ya bautizada como la 'comisión de la impunidad'. [Ver más](#)



Con acuerdos y desacuerdos se cierran tres mesas de diálogo-La Hora

Después de 58 días de diálogos tras la firma del "Acta de la Paz" del 30 de junio de 2022 que puso fin a un paro nacional de 18 días (entre el 13 y 18 de junio), el Gobierno y el movimiento indígena agrupado en la Conaie, Feine y Fenocin cerraron, hoy 9 de septiembre de 2022, el debate en las mesas de control de precios, de energía y recursos naturales, y de fomento productivo, con acuerdos y desacuerdos en cada una. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)



Hasta \$ 4.000 pagaron para un cargo de agente de tránsito en Cuenca; el caso se investiga y hay detenidos-El Universo

La falta de empleo obligó a quince cuencanos a pagar a un exfuncionario de la Empresa Municipal de Movilidad (EMOV-EP) por un puesto de trabajo en la institución. Al final todo fue una estafa, que fue expuesta públicamente por quienes cancelaron hasta \$ 4.000 por el cargo. El gerente de esta entidad respondió que el denunciado salió a inicios de este año. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#)



Condenado por asesinato del exalcalde Walker Vera se inscribe como candidato a alcalde de Muisne-Vistazo

Un condenado por asesinato inscribió su candidatura para las elecciones seccionales previstas el próximo domingo 5 de febrero de 2023.

Se trata del exalcalde de Muisne, Paúl Vélez, quien fue sentenciado a 25 años de prisión por el crimen del alcalde en funciones de esa época, en esa misma localidad de la provincia de Esmeraldas, Walker Vera, ocurrido e-En 2014.

Pese a que su condena no se ha cumplido, el procesado salió hace pocos días de la cárcel de Latacunga, con un grillete electrónico, luego de que un juez acogiera un recurso de habeas corpus a su favor. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#)



Cuenta regresiva para la reapertura de la frontera colombo-venezolana-Expreso

Colombia y Venezuela reabrirán el próximo 26 de septiembre la frontera que une a ambos países, tras siete años cerrada al paso vehicular, según el anuncio hecho este viernes por los respectivos Gobiernos, que aseguraron, además, que se reanudaré la conexión aérea, suspendida desde que comenzó la pandemia por la covid-19 en marzo de 2020.

El anuncio, hecho simultáneamente por el presidente colombiano, Gustavo Petro, y el venezolano, Nicolás Maduro, supone un paso más hacia la normalización plena de las relaciones diplomáticas, rotas en 2019, cuando el entonces mandatario de Colombia, Iván Duque, reconoció al opositor Juan Guaidó como jefe de Estado interino del país vecino. [Ver más](#)



@LaPosta_Ecu

¡Suspiren aliviados, quiteños! Agustín Cachipuendo, dirigente de la CONAIE, dijo que existen "audios falsos" con la voz de Iza sobre volver a armar una nueva paralización nacional, pero esto es falsísimo... por ahora. [Ver más](#)



@ecuainm_oficial

!!#URGENTE El ministro @dariovherrera anunció que la mesa de diálogo sobre focalización de los combustibles, no se cerrará hoy. Indicó que esta mesa está tratando 13 puntos, de los cuales ya existen 4 acuerdos. Esperan resolver los temas restantes dentro del plazo establecido. [Ver más](#)



OPINIÓN

La lección de Chile-Roberto Passailaigue-Expreso

Las elecciones de asambleístas constituyente en Chile -guion saopaulista- se realizaron en mayo de 2021, año marcado por la elección presidencial, que acentuaría la división entre los partidos de derecha e izquierda. Como siempre, la izquierda logró una gran coalición, mientras que la derecha se atomizó entre grupos de la tendencia. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 10 de septiembre 2022

<p>Más o menos violento-Jaime Rumbea-Expreso He estado en casas en las que zumba el grito. He escuchado de otras en las que zumban también sandalias y hasta objetos contundentes. Los niveles tolerables de violencia son indicadores culturales, al mismo título que los arreglos políticos e instituciones para solucionar los demás conflictos sociales. Nos dice la teoría que las democracias nacieron para procesar diferencias políticas que antes se procesaban violentamente, pero vamos: toda forma de gobierno tiene el mismo fin. ¿Se puede entonces medir con la misma vara la violencia política en una democracia nórdica que en una tribu africana? ¿Podemos hablar de violencia con el mismo engrimiento ilustrado cuando miramos el caso de pueblos no contactadas de la Amazonía y de islamistas radicales en la periferia de una urbe mediorienta? Definitivamente no. Ver más</p>	
<p>Intimidación delictiva-Erick Alexander Soriano Salazar-El Universo Las extorsiones no tienen un fin. Los delincuentes exigen dinero a dueños de tiendas para darles 'seguridad'. El trabajador busca ganar dinero honestamente, salir adelante por su familia. El ladrón, busca dinero fácil. Deseo una ciudad sin intimidaciones de gente mala. El presidente Lasso tiene que combatir la extorsión. Ver más</p>	
<p>Una nueva justicia-Julio César Roca De Castro-El Universo Montesquieu dijo: "Todo hombre que tiene poder se inclina por abusar del mismo; va hasta que encuentra límites. Para que no pueda abusar de este hace falta que el poder detenga al poder". Nuestra Constitución señala que los jueces gozarán de independencia interna y externa. En temas políticos, en Ecuador, no han tenido tal independencia, antes y después de crearse el Consejo de la Judicatura, órgano de control disciplinario de la Función Judicial. Ver más</p>	
<p>El país espera que el diálogo sea la única vía en adelante-El Comercio El diálogo se ha mostrado como una metodología para consensuar puntos en común entre el Gobierno Nacional y las organizaciones sociales. Potenciar las coincidencias le hace bien al país entero, es decir, a quienes están en las mesas de negociación y al resto de la sociedad que espera soluciones a la crisis que enfrenta el Ecuador. Ver más</p>	
<p>Partidos o partidas-Lolo Echeverría-El Comercio La patria parece estar en manos de políticos pueblerinos. Ulloa, Murillo y los Saquicelas, colocados al frente de las principales funciones del Estado practican la política del enredo. No cuentan con los compañeros para tomar las decisiones, no convocan a sesiones, mandan temas y las retiran, ya no saben a quién representan ni sabemos los representados a quién sirven. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Declaraciones de Samuel Lema y Héctor Caillagua, dirigentes de la #Feine. Hablan sobre las mesas de diálogo y algunos puntos de avance.-El Comercio Ver más</p>	
<p>Se instala en Guayaquil el Tribunal Popular por Justicia en las Cárceles del país. La cita busca juzgar la responsabilidad del Estado en las masacres.-El Comercio Ver más</p>	
<p>Embajada de EE.UU. confirma visita de la Comandante Laura Richardson Ecuavisa 9-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Socio Vivienda II: Policía y FF.AA. intervinieron varias viviendas del sector RTS 9-sept-2022 Durante el operativo se realizaron el borrado de las pintas en las paredes. Las autoridades realizaron un operativo conjunto en un sector de Socio Vivienda II. Durante la intervención se borraron las pintas de las paredes y se arreglaron las luminarias de la zona. Asimismo, una escuela del sector aún no inicia sus labores educativas presenciales por el incremento de la inseguridad. Ver más</p>	
<p>Inicia tercera fase de intervención en el sector de Socio Vivienda. Mención FF.AA. Ecuavisa 9-sept-2022 Ver más</p>	
<p>En Cuenca ejecutarán un plan de seguridad. Mención FF. AA Ecuavisa 9-sept-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 10 de septiembre 2022

<p>Decomisan 21 kilos de droga que iba a ser expendida en Durán Telerama 9-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Se firmó el acta de la mesa de energía y recursos naturales Ecuavisa 9-sept-2022 Ver más Nota referente TC, Telerama</p>	
<p>Fiscalía no acogerá solicitud de Lasso, continuará la indagación contra asambleístas Ecuavisa 9-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Fiscalía investiga peculado en Hospital del IESS en Guayaquil Ecuavisa 9-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Aumenta el temor en Socio Vivienda 2 por las acciones tomadas por la Policía y FF.AA-Ecuavisa 9-sept-2022</p>	
<p>Vacunación TC 9-septiembre-2022 Ver más</p> <p>En un reporte de la Policía y FF.AA. indicaron que se han realizado 9.961 operativos en Guayaquil, Samborondón y Durán – OromarTV 9-septiembre-2022</p>	